

## E PARTO Decano de la Prensa Nacional



40 Páginas - 4 Cuerpos - 2 Suplementos

Bolivia, miércoles 28 de octubre de 2015

AÑO CXII

Nº 40.055

Re 400

Ante crisis laboral latinoaméricana

# Cepal y OIT recomiendan fortalecer microempresas

• En Bolivia el 83% del empleo privado es generado por pequeñas empresas, según la Confederación Nacional de la Pequeña y Microempresa (Conamype)

Un informe conjunto publicado ayer por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) da cuenta que en el actual contexto económico de

Latinoamérica, las microempresas podrían volver a jugar el papel generador de empleo de última instancia, por cuanto recomiendan a los gobiernos fortalecerlas.

Ambos organismos advier-

ten que para evitar que los empleos generados sean de baja productividad y calidad, la región debe aumentar los esfuerzos para remover obstáculos y crear un ambiente propicio para su crecimiento y

desarrollo, especialmente de las empresas medianas

En el documento se advierte respecto a la actual tendencia regional de desaceleración económica, que la consideran preocupante, ya que "reduce los espacios para avanzar en la disminución de la pobreza y la desigualdad", dos importantes logros de la región a partir de inicios de la década pasada.

Constataron que en el primer semestre de 2015 la tasa de ocupación registró un nuevo descenso respecto al mismo período anterior, lo que en el contexto de un número creciente de personas en búsqueda de trabajo empezó a incidir negativamente en la tasa de desempleo, la cual ascendió a 6,5% promedio en el primer semestre, frente a 6,2% del mismo período de 2014.

En Bolivia, el 83% del empleo privado es generado por pequeñas empresas, según estudios de la Confederación Nacional de la Pequeña y Microempresa (Conamype).

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo



LAS PEQUEÑAS Y MICROEMPRESAS ASIMILAN UNA GRAN PORCIÓN DE POBLACIÓN TRABAJADORA EN BOLIVIA.

Relaciones EEUU-Cuba

congeladas nuevamente

 Bloqueo continúa pese a intervención de Naciones Unidas
 Con el voto en contra de la se han adoptado (con Cuba)

Con el voto en contra de la resolución de las Naciones Unidas, que pide la suspensión del embargo económico que aplica Estados Unidos a Cuba, quedaron congeladas nuevamente las relaciones entre ambos países. La demanda del levantamiento del bloqueo económico, que se remonta a 54 años, fue negada por los Estados Unidos, por estar en desacuerdo con el texto que fue aprobado ayer por el organismo internacional, presentado por Cuba.

El representante de Estados Unidos en la ONU, Ronald Godard, justificó su voto en contra en base a la resolución aprobada por 191 países: "Dista mucho de reflejar los pasos que se han adoptado (con Cuba) y el compromiso que emergió hace diez meses, por eso lamento que se presentara la resolución en términos casi idénticos que el año pasado". Añadió que la normalización de las relaciones entre ambos países será un proceso que requerirá años de dedicación y constancia. "Si espera Cuba esta ayuda se equivoca", terminó diciendo.

El ministro cubano de Exteriores, Bruno Rodríguez Parilla, señaló al presentar la resolución que el propio Obama ha reconocido que "el bloqueo ha fracasado".

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo



EN LA FIESTA DE HALLOWEEN, LOS NIÑOS CUENTAN CON LAS CÁMARAS DE *EL DIARIO* PARA PLASMAR SU INGENIO EN UNA REVISTA DE LUJO Y A TODO COLOR.

### EL DIARIO ofrece un "Halloween de película"

Este año 2015, *EL DIARIO* nuevamente invita a los niños a participar en una fiesta de diversión y creatividad en Halloween, con la toma de fotografías a efectuarse el próximo 31 de octubre en instalaciones del Multicine.

"Hotel Transylvania 2" es la

temática que acompañará al ingenio de los pequeños que disfrutarán de un gran show de baile y podrán posar junto a los personajes de la película que estarán presentes en la cita y le darán un toque diferente a esa noche que invita a la unión familiar.

El Decano de la Prensa Nacional, por quinto año consecutivo, realiza esta actividad que reúne a vampiros, monstruos, calabazas y brujitas, que por una noche viajarán al mundo del misterio y la diversión.

Y para premiar el ingenio de Halloween, *EL DIARIO* regala a los participantes una bolsa ecológica, con productos de los patrocinadores, junto a las fotografías con el disfraz que lleven, impresa en una revista de lujo y a todo color.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

#### Boliviana gana premio de literatura en España

La novelista boliviana Giovanna Rivero, nacida en Santa Cruz, ganó la décima edición del premio "Cosecha Eñe 2015", organizado por la revista española "Eñe", especializada en literatura, con su cuento "Albúmina".

"'Albumina' es un cuento en el que pensé mucho antes de comenzar a escribirlo. Sabía lo que quería del personaje y quería enfatizar su extrañeza, el sentirse descolocado en el mundo, enfatizando un ambiente como de ciencia ficción, algo especulativo", relató la escritora desde Miami, EEUU. Señaló que su postulación al concurso surgió porque siempre le atrajo la idea y le parece que es un certamen muy inclusivo.

El jurado del premio estuvo compuesto por Mercedes Cebrián, escritora y crítica literaria; Pablo Mazo, editor de Salto de Página; Eloy Tizón, escritor; Camino Brasa, directora editorial de La Fábrica; y



GIOVANNA RIVERO, ESCRITORA. Elena Medel, directora de Eñe.

El premio es de 2.000 euros, además de la participación de Rivero en la gran cita literaria del "Festival Eñe", a realizarse el próximo 20 y 21 de noviembre, en el Círculo de Bellas Artes de Madrid.

Este evento tiene como director al escritor Manuel Rivas y reunirá en dos intensas jornadas a cerca de 60 autores, que compartirán con el público todas las facetas de la creación literaria.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

Encuesta Ipsos sobre referéndum

Occasion de la constant de la con

## Oposición denunció claro intento de manipulación

Asambleístas opositores al régimen de Evo Morales dudan de la credibilidad de la encuesta presentada por la empresa Ipsos, con relación al hipotético caso de que el Presidente "pudiera ser reelecto nuevamente".

Según ese trabajo, el 49%, apuesta por el 'Sí', el 39 %por el 'No' y el 11% no sabe.

Los legisladores contrarios al Gobierno aseguran que "este tipo de adelantos son tendenciosos y buscan manipular al electorado".

Representantes de Unidad Demócrata (UD) opinaron que la encuesta se halla dirigida y busca "manipular la cabeza de la gente", cuatro años antes de las elecciones presidenciales.

La diputada Norma Piérola, del Partido Demócrata Cristiano (PDC), dijo: "Esta encuesta está completamente desfasada y dirigida por gente del MAS, cuando hay

Hoy en Cine Mundo:

Operación Skyfall (2012).

"007 Spectre"

Londres acogió el estreno mundial de '007 Spectre', la

Esta es la cuarta película con Craig como 007, tras suce-

Los estrenos de la semana: "Francisco, El

Padre Jorge", cinta argen-

tino-española y protagoni-

zada por Darío Grandinetti,

que relata la vida de Mario

Bergoglio antes de ser

Papa: con una buena

reconstrucción de época y

esmero en los detalles.

'Ruth y Alex', con Morgan Freeman y Diane Keaton,

sobre la vida de una pareja

casada desde hace muchos

años.' Actividad Paranormal:

La Dimensión Fantasma',

quinta y última entrega de la

nueva película de James Bond, dirigida por Sam Mendes e

interpretada por Daniel Craig, Monica Bellucci y Léa Seydoux.

der al irlandés Pierce Brosnan en 2005, y la segunda del agente secreto que dirige Sam Mendes, después de

una decisión generalizada del pueblo boliviano de decirle 'no' a la dictadura de Morales". En ese marco, consideró que los datos buscan "necesariamente manipular a la población, intentando ocultar sus actos de corrupción"

La encuesta de la empresa Ipsos Bolivia fue realizada para la televisora ATB, luego que el pasado 29 de septiembre la Asamblea Legislativa Plurinacional aprobara la convocatoria a un referéndum, introduciendo una modificación parcial a la Constitución en vigencia desde 2009, para permitir una nueva reelección de Morales, por el período 2020-

La reforma afecta al artículo 168 de la Constitución Política del Estado, que permite la reelección presidencial por "una sola vez de manera continua".

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

<u>Todos Santos</u>

#### Demanda de caña de azúcar

La plaza Juana Azurduy de Padilla, de Villa Dolores, en la vecina ciudad de El Alto, es el lugar donde fue instalada una feria de productores de caña de azúcar; ingrediente fundamental para el armado de las mesas para los difuntos, en la festividad de Todos Santos.

En recorrido efectuado por *EL DIARIO*, se constató la presencia de comerciantes provenientes de distintos lugares donde se produce caña, especialmente de los Yungas.

El producto para la venta al consumidor se encuentra en un rango de precio desde Bs 5 hasta 20, según el tamaño y la calidad.

De acuerdo con la creencia del mundo andino, en una mesa de Todos Santos destinada para un difunto, es imprescindible el "bastón" (caña de azúcar), ya que luego de la despedida de las almas este es usado para emprender el largo viaje de retorno.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo



AUMENTA VENTAS DE INSUMOS PARA EL ARMADO DE MESAS DE TODOS SANTOS. UNO DE LOS ELEMENTOS INDISPENSABLES ES LA CAÑA DE AZÚCAR.

**2**1



franquicia.